
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada em 4 de dezembro de 2008. 2 
Aos quatro dias do mês de dezembro do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na 3 
Sala do Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da 4 
Universidade Federal do Paraná, sob a presidência Magnífica Reitora, Professora Doutora 5 
Márcia Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Alipio Santos Leal Neto, Almir 6 
Antônio Urbanetz, Sidon Keinert Júnior, Augusto Brandini Neto, Carla Galvão Spinillo, Edson 7 
Aparecido Mitishita, Derivan Brito da Silva, Erick Hernán Boschilha Lastra, Clara Brener 8 
Mindal, João Paulo Roberto, José Altair Monteiro Sampaio, José Marcelo Rocha Aranha, Ligia 9 
Eliana Setenareski, Norma da Luz Ferrarini, Marinez da Silva, Mauro Lacerda Santos Filho, 10 
Moisés Prates Silveira, Luís Augusto Koenig Veiga, Vera Karam de Chueiri, Roberto Ratzke, 11 
Roberto Tadeu Raittz, Rogério Andrade Mulinari, Samuel Cavassim Raffo, Silvia Helena Soares 12 
Schwab, Vânia Mari Salvi Andrzejevski e Vicente Pacheco. Presentes também os Conselheiros 13 
Suplentes Tibiriçá Krüger Moreira e Leomar Albini. Presentes ainda o Pró-Reitor de 14 
Administração, Professor Flávio Zanette, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professor Rita 15 
de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria Consuelo 16 
Andrade Marques e a Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito. 17 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Amadeu Bona Filho, Ana Sofia Clímaco Monteiro 18 
de Oliveira, Antônio Felipe Paulino de Figueiredo Wouk, Carlos Estevam Nolf Damiani, Chisato 19 
Oka Fiori, Ettiène Cordeiro Guérios, Luiz Cláudio Fernandes, Paulo Afonso Bracarense Costa e 20 
Silvio Rogério Correia de Freitas. Verificado o quorum, a Presidente declarou aberta a sessão 21 
colocando em análise e votação as atas das reuniões realizadas nos dias 2, 8 e 16 de outubro de 22 
2008, as quais foram aprovadas por unanimidade. Nos informes a Presidente iniciou com a posse 23 
dos representantes discentes junto ao COPLAD, a saber: Representantes titulares: Samuel 24 
Cavassim Raffo, Diogo Ormianin, Augusto Brandini Neto e João Paulo Roberto; representantes 25 
suplentes: Bruno Henrique Boaron, Erick Hernán Boschilha Lastra, Rafael Bertier Valentim e 26 
Vinicius Cordeiro de Souza. O Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, em nome do Setor de 27 
Tecnologia registrou as boas vindas aos novos representantes discentes, aproveitando para 28 
destacar a importância do comparecimento e da participação. Em seguida foi apresentada 29 
proposta de calendário para as sessões do COPLAD para o ano de 2009: PROPOSTA: Primeira 30 
Câmara: 12/02, 05/03, 02/04, 07/05, 04/06, 06/08, 03/09, 01/10, 05/11 e 03/12; Segunda Câmara: 31 
11/02, 11/03, 08/04, 13/05, 10/06, 12/08, 16/09, 14/10, 11/11 e 09/12; Terceira Câmara: 18/02, 32 
18/03, 15/04, 20/05, 17/06, 19/08, 23/09, 21/10, 18/11 e 09/12; Plenário: 18/02, 25/03, 29/04, 33 
27/05, 24/06, 29/07, 26/08, 30/09, 28/10, 25/11 e 16/12. Em discussão e votação, a proposta de 34 
calendário foi aprovada por unanimidade sem modificações. Ainda nos informes a Presidente 35 
consignou a realização de uma reunião com os Diretores de Setor, para discussões sobre a 36 
criação do IFET/PR e os desdobramentos em relação a Escola Técnica da UFPR. A Presidente 37 
informou que, considerando este grupo de trabalho e o acúmulo de atividade de final de ano, 38 
durante a reunião houve a sugestão da fusão das comissões já designadas pelo COUN para 39 
discussão e acompanhamento deste processo. Sobre o assunto o Conselheiro Mauro Lacerda 40 
Santos Filho registrou a preocupação com o texto do PLC de criação dos IFETs, em especial a 41 
eventuais prejuízos que poderão decorrer envolvendo pessoal e patrimônio da UFPR. Nesse 42 
sentido entendeu necessário que este Conselho discutisse a questão e adotasse medidas de 43 
proteção aos bens da Instituição. Dando seqüência aos informes a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-44 
Graduação registrou: “Edital Pró-Equipamentos Institucional nº 13/2008 – edital com vigência 45 
de 01/12 até 09/12/08. Liberação de recursos da segunda quinzena de dezembro de 2008 para 46 



execução em 2008. valor máximo da proposta até R$ 2.000.000,00 para as IFES com mais de 47 
cinquenta professores de pós-graduação “stricto sensu”. Após a aquisição de equipamentos de 48 
pequeno e médio porte de uso compartilhado, destinados a laboratórios de pesquisa vinculados 49 
a programas de pós-graduação recomendados pela CAPES. A proposta deverá ser única, 50 
apresentada pelas IFES composta de sub-projetos dos pesquisadores vinculados aos programas 51 
de pós-graduação”. A Conselheira Vera Karam de Chueiri solicitou inversão de pauta para os 52 
itens 4 e 5. Inversão aceita. Encerrados os informes deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo 53 
nº 048258/2008-84 – Programa REUNI de Apoio Acadêmico ao Ensino de Graduação. 54 
Processo relatado pelo Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca, que emitiu parecer favorável a 55 
aprovação do programa. Devido a ausência justificada do relator seu parecer foi lido pela 56 
Conselheira Vera Karam de Chueiri. Após discussão, o COPLAD aprovou por maioria de votos 57 
(21x2) e consubstanciado no parecer do relator, a seguinte resolução: “Aprovar a proposta da 58 
Pró-Reitoria de Graduação referente a parte orçamentária do programa REUNI de Apoio 59 
Acadêmico ao Ensino de Graduação, definindo que a regulamentação da parte didático-60 
pegagógica seja deliberada pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão com base na minuta 61 
constante às fls. 02 a 06 do processo”. O COPLAD também aprovou por unanimidade de votos a 62 
inclusão no art. 9º da proposta a previsão da participação de um representante dos Conselhos 63 
Superiores da UFPR no Comitê Gestor do referido Programa. 02) Processo nº 006155/2008-47 – 64 

Consulta do Setor de Ciências Biológicas sobre a concessão de gratificação por encargo de 65 
curso ou concurso a membros de banca examinadora de concurso público para a carreira 66 
do magistério superior. Relator Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca. Deste processo foi 67 
solicitada vista pelo Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho. 03) Processo nº 044965/2008-00 68 
– Homologação do resultado das eleições para representantes docentes junto ao CONCUR. 69 
Processo relatado pelo Conselheiro Luiz Cláudio Fernandes que emitiu o seguinte parecer: 70 
“Chapa 1 – José Borges Neto e Nelson Augusto Rosário Filho – 225 votos; Chapa 2 – Wido 71 
Herwig Schreiner e Francisco Paulo Cipolla – 189 votos; Chapa 4 – Carlos Aurélio Nadal e 72 
Luís Amilton Foerster – 188 votos; Chapa 3 – Mitsuru Miyaki e Cássio Frederico Camargo 73 
Rolim – 168 votos; e Chapa 5 – José Geraldo Maderna Leite e Yuan Jin Yun – 150 votos. 74 
Parecer favorável à homologação do resultado da eleição. Quanto ao corrido no Setor de 75 
Ciências da Saúde – HC, este relator verificou que para o processo eleitoral em tela foram 76 
designados pela Portaria 99/2008 – SD os servidores nela relacionados para comporem a mesa 77 
receptora de votos de representantes junto ao Conselho de Curadores a ser realizada no dia 19 78 
de novembro de 2008 no hall do HC. Por se tratar de ato administrativo importante, assim como 79 
o próprio processo eleitoral, este relator sugere que a Direção do Setor apure o ocorrido, pois 80 
somente no turno da tarde, a partir das 13 horas foi que a mesária designada para assumir os 81 
trabalhos nesse horário relatou não estar no local estipulado a mesa receptora. Se por outro 82 
lado, a Direção desse importante setor já elucidou o ocorrido e não se sentiu 83 
administrativamente prejudicada, este relator não tem mais nada a acrescentar. Por fim, uma 84 
vez que a classe de Professor Titular atualmente tem número de professores bem reduzido e que 85 
recentemente foi implantada uma nova classe na carreira de Magistério Superior, este relator 86 
ousa sugerir alteração no Regimento Interno de Conselho de Curadores e demais dispositivos 87 
que tratam da matéria devam ocorrer para que o Conselho de Curadores possa ter alteração na 88 
sua composição sendo ampliada para Professores da Classe Titular e Classe Associado”. 89 
Devido a ausência justificada do relator, o parecer foi lido pela Conselheira Clara Brener Mindal, 90 
como membro da comissão eleitoral e escrutinadora. Em votação, o parecer foi aprovado por 91 
unanimidade. 04) Processo nº 030846/2008-61 – Proposta da Farmácia Escola de isenção das 92 



taxas previstas na Resolução nº 36/04-COUN. Processo relatado pela Conselheira Chisato Oka 93 
Fiori que emitiu parecer favorável a isenção solicitada. Após discussão, o COPLAD, por 94 
unanimidade de votos e de acordo com as sugestões apresentadas, aprovou o seguinte parecer: 95 
“CONSIDERAÇÕES: Os aspectos que envolvem o presente processo são em resumo: A 96 
explanação da necessidade de isenção das taxas Universitárias; Informação de que a taxa de 97 
2% referente ao Departamento de Farmácia foi isento em Plenário Departamental, e que a 98 
FUNPAR propõe um desconto de 5% dos 10% na sua participação para gerir os recursos; 99 
Solicitação de isenção dos 4% referentes ao FDA e 2% da UFPR. Esta solicitação baseia-se no 100 
fato de que a FESC é uma Unidade de Ensino obrigatória pelas diretrizes curriculares, e que, 101 
embora não tenha fins lucrativos, necessita de condições para comprar suas matérias-primas e 102 
medicamentos a fim de continuar com suas atividades com qualidade. Ainda informa que “no 103 
caso da real necessidade de pagamento de todos os valores de ressarcimento de acordo com a 104 
Resolução 36/04, não será possível repor o estoque que já é muito pequeno comparado com uma 105 
Farmácia comercial, o que ocasionaria perda de clientes. Não havendo prestação de assistência 106 
farmacêutica vinculada à disposição de medicamento, também não haverá campo para o 107 
aprendizado nesses setores, atividades essas inerentes à prática profissional”. Apresenta 108 
também as tabelas de valores referentes ao estoque geral em junho de 2008 (tabela 1), de 109 
Medicamentos Industrializados, e de valores referentes ao total de manipulações em maio de 110 
2008 (tabela 2), constantes na folha 03 do processo. PARECER CONCLUSIVO: Após a análise 111 
das informações apresentadas, somos de PARECER FAVORÁVEL à solicitação de isenção dos 112 
ressarcimentos da FESC. Por deliberação da 3ª. Câmara encaminha-se ao PLENO para 113 
apreciação e deliberação. SUGESTÕES: Recomendando que a Coordenação da Farmácia 114 
Escola organize e implante um programa de atenção farmacêutica a ser ofertado à comunidade 115 
interna da UFPR (Servidores Docentes e Técnico-administrativos em Educação e Discentes 116 
portadores de patologias crônicas, tais como: hipertensão, diabetes, asma, entre outras, 117 
gestantes, fumantes, etc., como o objetivo de, através do segmento terapêutico, colaborarem com 118 
a equipe de saúde no controle, acompanhamento e melhoria da qualidade de vida destas 119 
pessoas, estimulando a adesão e o acompanhamento do tratamento proposto pelo médico 120 
responsável. Recomendo também, como propôs o Prof. Joel Bley Sobrinho (folha 06 do 121 
processo), da construção conjunta entre os órgãos competentes, de uma nova proposta de gestão 122 
orçamentária a ser desenvolvida na FESC”. 05) Processo nº 041985/2008-11 – Solicitação do 123 

Departamento de Engenharia Mecânica para inclusão de máquinas provenientes de 124 
convênio em leilão. O processo foi relatado pela Conselheira Luciane Bittencourt Carias de 125 
Oliveira, que exarou parecer favorável à alienação dos bens móveis constantes da relação 126 
apresentada nos autos pela Pró-Reitoria de Administração. Em votação, o parecer foi aprovado 127 
por unanimidade. 06) Processo nº 051495/2008-22 – Alienação de veículos automotores da 128 
UFPR. Alienação aprovada por unanimidade de votos, nos termos do parecer do Conselheiro 129 
José Marcelo Rocha Aranha. 07) Processo nº 012463/2006-40 – Proposta de Regimento do 130 
Hospital Veterinário do Campus Palotina. Processo relatado pelo Conselheiro Rogério 131 
Andrade Mulinari que exarou parecer favorável a aprovação da proposta de regimento, acatando 132 
as sugestões de redação apresentadas pela Procuradoria Federal na UFPR. Em votação, o parecer 133 
foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a presença de 134 
todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Dionei José da Silva, Secretário, lavrei a 135 
presente ata. 136 


